

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo  
á la Administracion calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no este pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XV. - NÚM. 4.475 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 1.º DE JULIO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 29.

Varias correspondencias detallan y confirman la batalla de Puebla: las bajas del ejército francés se fijan definitivamente en 460.

Turin 29.

Peruzzi ha dicho en las Cámaras que el gabinete actual no sigue la política de Cavour. En su concepto, aunque quiere a Roma por capital, debe ser por medios morales y diplomáticos energéticos, no por la política de expedientes.

Viena 28.

Un despacho de Ragusa del 27, dice que 30,000 otomanos atacaron á los montenegrinos en Zurwovniga, perdiendo aquellos 5,000 hombres. También es considerable la pérdida de estos.

F. D. Gregorio Guisado, celador de policía urbana del distrito de Correos, encontró el sábado en la calle una cartera que acababa de perder un dependiente de *La Esperanza*. El Sr. Guisado, después de averiguar la procedencia de dicha cartera, que contenía papeles de algún valor, la entregó en la administración de nuestro colega, sin que fuera posible, por más instancias que todos le hicieron, el que recibiera la menor recompensa ni obsequio de ninguna clase por el servicio que acababa de prestar.

El brigadier Vargas, que ha mandado una de las brigadas españolas en Méjico, vuelve de segundo cabo á Puerto-Rico. El brigadier Pasaroa, que mandaba la otra brigada, ha regresado á Madrid.

No solo dos, sino las cinco secciones desde Santa Cruz hasta Córdoba, se subastaron el 25 en Córdoba por la empresa del Gran central. En agosto comenzarán los trabajos en todas ellas. A la faldia misma de Despeñaperros se irá este año en ferro-carril y en veinte meses quedará la línea concluida. La sección desde Sigüenza á Medinaceli se abre esta semana, y al fin de la próxima todo el trayecto desde Sanchidrian hasta Alsasua en el ferro-carril del Norte.

Una relación oficial publicada en Méjico, que copia el *Monitor del Ejército* francés, refiere que después del combate de la Puebla, donde dice pelearon los franceses con gran bravura, aunque siendo rechazados, se situó Lorencez el 8 de mayo en Amozec, donde el día 10 debia atacar el general Zaragoza, cuando recibió órdenes de Juárez para que no tomase la ofensiva. No hubo, por lo tanto segunda batalla cerca de la Puebla. La misma relación mejicana dice que los generales Marquez, Cobos, Zuloaga, Vicario Gutierrez y Miranda, contrarios á Juárez, ocupaban con cuatro mil hombres la ciudad de Cholult á legua y media de la Puebla, de donde las tropas juaristas pretendían desalojarlos.

Ha fallecido en muy pocas horas, el comarero de guerra de primera clase, inspector de provisiones de esta capital, D. Félix Fernandez Badillo.

El ayuntamiento constitucional de la Coruña ha felicitado á S. M. por su feliz alumbramiento, por sí y á nombre de la población de aquella capital. El Sr. Carballo, representante de aquel distrito, ha tenido la honra de entregar al señor presidente del Consejo la comunicacion de aquella municipalidad.

Hoy saldrán de esta corte por transitorios pueblos de su naturaleza, los 13 sujetos que en concepto de vagos fueron presos hace pocos días á los alrededores del ferro-carril.

El señor gobernador civil, de acuerdo con el dictamen del Consejo provincial, á quien pasó á informe el expediente, ha autorizado la creación del nuevo Casino que con el título de Circulo internacional, tratan de organizar en esta corte varios franceses acomodados, pero á condición de que rectifiquen ciertas cláusulas del reglamento que para el régimen del mismo han adoptado.

El sábado cayó desde un andamio en la calle del Barquillo un pobre albañil que quedó bastante mal parado. Según nuestras noticias, el dueño de la obra ha dispuesto auxiliar á este desgraciado cuidando de que nada le falte hasta su completa curacion.

El desgraciado reo que dijimos estaba en capilla en Valencia, sufrió la última pena en la mañana del sábado. En la capilla se despidió de su esposa, dando lugar á una escena tan tierna como desgarradora. Cuando salió á la carrera decayó su ánimo y al llegar al tablado se encontraba casi exánime. Cuando el verdugo ejerció su terrible misión, el reo no parecía tener vida.

El jueves 26 fué reconocido por el ingeniero jefe de la provincia de Alicante la carretera de Villena á Ibi, cuyas obras parece que dejaron completamente satisfecho á aquel, disponiendo que fuese abierta inmediatamente al público.

El día del Corpus dice un colega que ocurrió en Sevilla un suceso que excitó vivamente la atención de la concurrencia que llenaba la calle de Génova. Parece que, entre la multitud apiñada para ver pasar la procesion, descollaba un moro, el cual, al fijarse en la custodia, é iluminado sin duda

por un rayo de luz de la divina gracia, se quitó precipitadamente el turbante que cubria su cabeza, lo arrojó al suelo, cogió la mano de un anciano sacerdote que cerca de él pasaba, y empezó á besársela prorrumpiendo en vivas entusiastas á Jesucristo y á la Virgen Santísima.

Un periódico de Jaen dice que tiene algunos antecedentes para asegurar que el ferro-carril de Andalucía llegará antes de pocos meses á la villa de Vilchez en aquella provincia. La empresa concesionaria ha preparado para este objeto grandes acopios de maderas y de rails, contando con los elementos de la vía para conducir los materiales al punto donde hagan falta.

El secretario del obispado de Oviedo ha sido nombrado por Su Santidad su camarero secreto.

Si puede llamarse ingenioso algún fraude después de lo muchísimo que se ha inventado para burlar la vigilancia de los empleados de puercas, merece el calificativo de tal el descubrimiento el jueves en el portillo del Angel en Barcelona. Introducíanse en un carro un crecido número de balas de papel de estraza; pero taladradas estas de un extremo á otro, conteniendo en el hueco una caja de hoja de lata llena de vino. Parece que en cada una de estas cajas venían de cuatro á cinco arrobas de líquido. Según parece, debióse el descubrimiento de este fraude á la circunstancia de haber entrado casualmente uno de los empleados de puercas en cierta taberna, infundiéndole sospechas las evoluciones del carro en cuestion.

Hace pocas noches que estándose representando en el teatro de Málaga el drama de grande espectáculo titulado *El hijo de la noche*, y cuando el barco pirata apareció en la escena lo hizo con tanta marejada, que naufragó, quedando tumbado sobre las tablas. El público temió en un principio que los actores marinos hubiesen experimentado daños; pero por fortuna, aparte del susto nada sufrieron.

Dice el *Escalón* de Bilbao que todas las clases del señorío de Vizcaya, labradores, caseros, industriales, propietarios, alcaldes y demas individuos de ayuntamiento, señores padres de provincia, párrocos, etc., figuran ya como firmantes en la esposicion en honor de D. Antonio de Trueba. Solo en la villa de Valmaseda han suscrito la esposicion 314 vecinos.

Ayer fué el último día de ejercicios de fin de curso en el Conservatorio. La concurrencia ha sido tan numerosa, que muchas personas se han quedado sin poder entrar, á pesar de lo estenso del local. Los alumnos de las clases de declamacion han sido los que han tomado parte en los ejercicios de hoy, y sentimos no poder ocuparnos de ellos con la estension que merecen. Varios han sido los concurrentes pero no recordamos el nombre de todos; y varios han sido tambien los actos y trozos de producciones dramáticas en que han tomado parte. Sus profesores deben haber quedado complacidos. No tanto los alumnos. Creemos que estos deben aspirar á más, á mucho más, procurando desterrar algunos lijeros defectillos intolerables en los que estudian un arte en una escuela, en los que aspiran á diferenciarse del vulgo de los actores adocenados. Reciban nuestra enhorabuena los dignos profesores encargados de esta enseñanza, entre los cuales se cuenta el venerable Garcia Luna, demasiado pronto perdido para el público, y uno de los actores que mas honran nuestra escena, siquera por lo que ha contribuido á elevarla y sostenerla, á sacarla de su infancia y darle brillo, siguiendo las huellas de Maizez, compartiendo los triunfos de los Cubas, Guzmanes, Latorres, Mates y tantos otros ya perdidos modelos de difícil sustitucion; y cuyas huellas deben seguir los jóvenes que quieran ocupar el puesto de los pocos buenos actores que nos van quedando.

Los periódicos franceses califian el sangriento revés que experimentaron en Puebla, de reconocimiento infructuoso. Con este motivo, el *Museo Universal* recuerda que un afamado *Diccionario francés* dice al llegar al nombre de Bailen, donde cayó prisionero todo su ejército con el general Dupont que le mandaba: *Bailen, poblacion de España, celebre por una retirada del general Dupont.*

El ministro de Rusia en esta corte, que estaba haciendo sus preparativos para marchar al real sitio de San Ildefonso, recibió anteayer un despacho telegráfico de su gobierno, previniéndole vaya á San Petersburgo, para donde ha debido salir anoche. Esta orden del gobierno ruso ha dado lugar á diferentes interpretaciones. Quiénes creen que el conde Stakelberg está destinado á ocupar un puesto en aquella administracion; quiénes que el emperador desea oír su opinion con motivo de las negociaciones entabladas entre la Rusia y la Francia sobre el reconocimiento del reino de Italia; quiénes, por último, que acaso su mision no sea agena á los trabajos que hoy se hacen para que las potencias que concurren al tratado de Viena puedan ponerse de acuerdo respecto de algunas bases necesarias para la celebracion de un Congreso europeo.

Dícese que se han recibido por el gobierno español, las mas satisfactorias comunicaciones de nuestro representante en Washington, sobre el efecto favorable que ha producido, así en las regiones oficiales como en el pueblo de los Estados-Unidos, la política desinteresada que la España se propuso se-

guir desde un principio en Méjico. Las relaciones hoy entre los gabinetes de Madrid y Washington, no pueden ser mas cordiales, y así ademas lo ha manifestado el ministro de los Estados-Unidos en Londres, mister Adams, en sus conferencias con el representante de España y con los principales miembros del gabinete británico.

Dice *La Epoca* que ha oido designar á los Sres. Pizarro ó Courtis para la legacion vacante en Suecia; pero añade que hasta ahora nada hay resuelto ni sobre este punto ni acerca de la persona que ocupará el consulado de España vacante en Paris.

Parece infundada la noticia de que S. M. el rey va á encargarse directamente de las funciones de la intendencia de Palacio, que desempeña hoy el Sr. Ibarra.

La Caja general de Depósitos contaba á fin de la primera semana de junio con la existencia de 1.213.787,870 rs. por los depósitos en metálico, cuentas corrientes y conceptos eventuales. El saldo á favor de la Caja en fin de igual época, por las entregas hechas al Tesoro y pago de intereses, era de 1.467.664,185 rs., y la diferencia que constituye la existencia de la cuenta de caja, era de 46.123,704 rs. La existencia en papel era de 1.573.784,149 rs.

Los informes particulares de *La Epoca* son que, ademas de la derrota de los mejicanos al mando de Zaragoza, lo habia sido tambien el general Lallave por Donay, al querer aquel impedir la union con Lorenz, y que á últimos de mayo, los franceses, unidos á las fuerzas mejicanas, habian tomado de nuevo la ofensiva, y se creia que la Puebla no le resistiria largo tiempo.

## SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* no publica hoy ningun real decreto.

Habiendo ocurrido varias dudas acerca del lugar que deben ocupar los registrados de la propiedad en los actos públicos á que concurren, S. M. la Reina atendiendo á la categoría de jueces, concedida á estos funcionarios por real decreto de 31 de mayo de 1861, se ha servido disponer que ocupen el lugar inmediatamente inferior al de los jueces de primera instancia, con preferencia á los demás empleados del ministerio de Gracia y Justicia.

A propuesta del comandante general de la escuadra del Pacifico para que se permitiera á los individuos de mar que dotan las fragatas destinadas á dicha expedicion el que den asignaciones á sus familias en la forma que proceda; y considerando S. M. que la facultad de asignar parte del haber de los individuos de la armada á las respectivas familias que la ordenanza de 1793 acuerda á los mismos, no ha sido derogada más que para los que dotan los buques que hacen servicio en los apostaderos de Ultramar por las dificultades que opuso el ministerio de Hacienda en razon á la diversidad de presupuestos en que los haberes debian ser fraccionados; en cuyo caso no se hallan los de la escuadra del Pacifico, porque sus gastos han de correr por cuenta del presupuesto de la Península, se ha servido resolver que para el establecimiento y pago de dichas asignaciones se observen las reglas comprendidas en un pliego que acompaña á la real orden, debiendo cumplirse tod' s por las respectivas dependencias de contabilidad y contadores de los buques.

Ha sido nombrado comandante de la goleta de hélice *Consuelo* el capitán de fragata D. José Lopez y Seoane.

Por real orden de 26 de junio se ha mandado que se inserten en los *Boletines oficiales* de las provincias, luego que se publique en la *Gaceta de Madrid*, la convocatoria y demas noticias de interés correspondiente al concurso de aspirantes que ha de tener lugar en la academia de estado mayor de artillería de la armada el 1.º de noviembre próximo venidero.

El gobernador capitán general de Filipinas participa, on fecha 5 de mayo proximo pasado, que no ocurre novedad en aquellas islas, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Pasado mañana á las doce tendrá efecto en la direccion general de loterías una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujecion á las bases que están de manifiesto en la teneduría de libros de la citada oficina general.

La *Iberia*, que se quejaba hace días de que se hubiese sacado á subasta y vendido un prado titulado *Hurtadas*, perteneciente á los propios de la villa del Hoyo de Manzanares, que hace mas de dos años que, dividido en dos porciones, fué rematado por dos distintos licitadores, uno de los cuales habia satisfecho ya tres plazos de la que habia adquirido y le habia sido adjudicada, dice hoy el mismo periódico que, según sus noticias, el Sr. Escari ha dispuesto suspender la adjudicacion de la subasta últimamente celebrada del referido prado *Hurtadas*, hasta tanto que se resuelva el recurso de alzada pendiente en el ministerio de Hacienda, á donde se acudió en queja por D. Carlos Lopez Navarro, que es el comprador que tiene satisfecho el importe de los tres plazos de la porcion que habia rematado.

Al llevar al palacio de la esposicion los productos de su arte, nuestro compatriota el célebre Losada, entre los que figuraban sus nuevos relojes de candelá, la comision se apresuraba á elegir uno de los mejores sitios entre los productos británicos. — No es ese mi lugar, dijo Losada; mi puesto está entre las manufacturas españolas. — Como! observó el duque de Cambridge, ¿no habéis fabricado vuestros objetos en Inglaterra? — Ciertó, señor; pero las manos que los han ejecutado y la inteligencia que los ha concebido son españolas, y la escasa gloria que merezcan pertenecen á mi nacion. — Y en efecto, los productos de Losada se han colocado en la parte española de aquel gran concurso. Renunciar el primer puesto que de justicia le corresponde entre los fabricantes ingleses de su clase para presentar á su país la ofrenda de su reputacion, es un rasgo de delicadeza muy característico y propio de la hidalguía castellana.

La activa sociedad *La Peninsular*, parece que ha hecho proposiciones al ayuntamiento de Valencia, para efectuar el derribo de las murallas de aquella poblacion, cuya obra se propone ejecutar en un término breve, si son aceptadas las proposiciones.

Ya se ha subastado en Bilbao la construccion de la primera casa de Beneficencia *ad hoc*, que ha de construirse en Vizcaya, casa, no solo modelo, sino una de las primeras de España. Tambien se va á subastar la construccion de la primera cárcel-modelo de aquel país con destino al juzgado de Balmaseda. La ilustrísima diputacion del presente bienio dejará, según dice *El Escalón*, recuerdos imperecederos de su administracion.

Ocupándose *El Eco del País*, en un sensato artículo, de la demarcacion de límites de Melilla, dice que cualquiera que sea el grado de civilizacion de aquel país y de su gobierno, es preciso hacerles justicia reconociendo que ningun otro de los europeos habia podido dar mayores ni mas brillantes pruebas de lealtad, de buena fé y de ardiente deseo de llenar todos los compromisos contraidos. Mediante la indicada demarcacion, añade nuestro colega, queda España dueña de un territorio estenso y feraz, con un campo neutral intermedio entre ambos países mas estenso aun, y la plaza de Melilla completamente á cubierto de ataques como los que continuamente se la dirigan antes. Este es, continúa, uno de los brillantes resultados de nuestra gloriosa campaña de Africa y de los ventajosos tratados que la pusieron conveniente término. A los que, animados por un espíritu ciego de oposicion, se han atrevido á sostener que el gobierno descuida nuestra dignidad en el exterior y que en todas partes abdica la legitima influencia que á España corresponde, les preguntaremos: ¿cuando, en qué época, desde hace mas de tres siglos, ha ocupado nuestra nacion en Africa la posicion que hoy ocupa? ¿Cuándo logró establecerse allí tan sólida y permanente como en el día se halla establecida? ¿Cuándo el pabellon español ha sido tan respetado? Estos hechos, que son indudables, contestan mas elocuentemente que todas las palabras á las injustas censuras, nunca mas injustas que hoy, dirigidas por la oposicion en esta materia.

Anteayer recibieron el grado de licenciados en medicina, en el salon de actos públicos de dicha facultad, los señores don Juan Redondo Lopez Grado, D. Francisco Muro y Falcés, B. Juan Lopez Barredo y don Luis Huertas y Buro, haciendo sido su padrino el doctor D. Pedro Mata.

La villa de Beasain ha continuado hasta el momento de la canonizacion, y no sabemos si continuará posteriormente disputando á la villa de Vergara, como la primera de la provincia de Guipúzcoa la gloria de ser patria de San Martin de Aguirre. Beasain pretende que el santo mártir fué bautizado allí con el apellido Loyzaz; pero Vergara le opone numerosos documentos é historias, debidos algunos de ellos á personas que trataron al mártir designando á este por el apellido Aguirre y la naturaleza de Vergara. Parece que en Roma han triunfado los vergareses, poniéndose en la bula de canonizacion que el glorioso mártir se apellidaba Aguirre y fué hijo de Vergara. La disputa que viene sosteniéndose con invencible teson entre ambas villas desde 1628 no parece terminada aun.

El Sr. D. Emilio Castelar ha salido para Cartagena, desde donde pasará á Mallorca.

Según habian anunciado los carteles, terminó anoche la compañía italiana sus funciones en el teatro del Principe, con el drama titulado *El vagabundo y su familia*. Aunque la concurrencia que ha frecuentado el teatro durante esta corta temporada, ha sido ciertamente poco numerosa, no por eso deja de ser la Santoni, que figura con razon al frente de la compañía italiana, dirigida por Prósperi, digna bajo muchos conceptos de ser vista, admirada y aplaudida.

La *España* dice que en lo que menos piensa Rusia en estos momentos es en el Piemonte, cuanto menos en reconocer las conquistas de Victor Manuel; y que para que estuviera alguna sombra de probabilidad seria preciso creer que el reconocimiento que se supone era un medio de contener á lo menos los incendios con que literalmente la revolucion deja verse en San Petersburgo. «Harto tiene que hacer, dice *La España*, el gobierno ruso dentro de su casa incendiada para pensar en reconocer á Victor Manuel.

La salida de Madrid del conde de Stokelberg puede atribuirse á todo menos á eso; pero lo natural es que se atribuya á la necesidad en que debe hallarse el gobierno ruso de los consejos y de la influencia de todos los hombres importantes para conjurar la tempestad que ruge á su alrededor.

Vuelve á quejarse *La España* de la injusta y apasionada persecucion que se hace á su periódico en el vecino imperio. Dice nuestro colega que el secuestro que se hace de sus números es sumamente escandaloso, principalmente desde que ha empezado á tratar de la cuestion de Méjico; y que las faltas que experimentan los suscritores son tan numerosas, que hay alguno que solo ha recibido dos números en todo el pasado mes.

Una correspondencia de Madrid publicada en un colega de provincias, dice:

«En la junta de aranceles que ha celebrado en los últimos días algunas sesiones, se ha tratado de dos cuestiones de grande importancia, tanto para Barcelona como para los demás puntos de la Península. A consecuencia de la peticion de una casa de Cádiz que solicitaba que á los constructores de buques de hierro de cierto porte se les diese, como á los que construyen buques de madera, una prima, tratóse en la junta de esta y otras cuestiones con ella relacionadas, conviniendo por último en aconsejar al gobierno que no accediese á la concesion de primas por ser un principio absurdo de proteccion, pero que convenga permitir la entrada libre de derechos de toda la plancha, remaches y demás material análogos para la construccion de buques de hierro, con lo cual se favorecería sin necesidad de primas y de un modo conveniente á los armadores.»

Otra cuestion de gran interés que tambien se ha debatido con motivo de otra solicitud pasada á informe de la junta, es si convenia ó no levantar la prohibicion que hoy pesa sobre los buques de 200 toneladas arriba; de poder hacer sus carenas en puertos extranjeros, opinando tambien la junta por levantar esta prohibicion.»

A consecuencia de auto dictado en el mes anterior por el juzgado de primera instancia del Barquillo, se ha remitido al ministerio de la Gobernacion el testimonio de la providencia acordada por la Excm. Audiencia territorial de Madrid en virtud de la causa que se instruyó el año 1838 contra el editor del periódico *El Estado*, por injurias inferidas al gobernador de la provincia de Zamora, Sr. D. Francisco Sepúlveda. Debidamente autorizado este, remitió las injurias mediante la publicacion de una nota que insertó *El Horizonte*, haciendo las correspondientes declaraciones favorables al buen nombre del Sr. Sepúlveda, y retirando en consecuencia las palabras que constituian las ofensas contenidas en una carta de un corresponsal que estuvo por demás inexacto en la relacion de ciertos hechos.

El sábado último, acudieron á la Caja de Depósitos mas de 1,500 personas, para que se les fijara el día en que deben presentarse á cobrar los intereses de sus depósitos en dinero, ó los de efectos correspondientes al primer semestre del año actual. Merced á las acertadas disposiciones tomadas por el señor director del departamento, á la celosa y diligente intervencion del tesoro señor Sulse, y á la puntualidad de todos los empleados, antes de espirar el plazo señalado estaba cubierto aquel importantísimo servicio á satisfaccion de todos. Con tal motivo, cuantas personas tienen sus intereses bajo la salvaguardia del Estado, prodigan merecidos elogios al señor ministro de Hacienda y á los dignos jefes de una dependencia que tantos beneficios reporta al público.

Son varias las cartas que se nos han dirijido ya algunas en tono amenazador, en que se nos escita á que nos ocupemos de la cada vez mas grave cuestion de inquilinatos, como si después de lo que hemos manifestado varias veces, estuviere en nuestra mano remediar un mal que tambien nosotros deploramos, porque al fin somos inquilinos como los demas. De una vez para siempre diremos á los que nos hablan y acosan en tono imperativo, que no nos compete darles mas contestacion que la del silencio: á los demas les manifestaremos que no deben olvidar las grandes dificultades que presenta este asunto en el terreno de la economia el derecho y la justicia; tanto por lo que hace á la libertad de los caseros, cuanto por las condiciones necesarias para llevar á cabo el proyectado ensanche de Madrid; y que *La Correspondencia* no puede hacer mas que lo que ha hecho: esto es reproducir las ideas que sobre este particular ha visto emitidas en los periódicos ó en los circulos públicos, en su calidad de eco de la opinion y de la prensa.

*El Contemporáneo* dice que á última hora le aseguran que se ha formulado contra él una nueva denuncia.

Un corresponsal de Paris escribe con fecha 25 de junio que sabe positivamente que desde hace algunos días los voluntarios de Garibaldi que en la actualidad se encuentran en Paris, reciben cartas y despachos muy urgentes en nombre de su general, en los cuales se les llama á Italia con toda prisa, pues según las frases testuales de las cartas, se preparan grandes acontecimientos. «Si se tiene en cuenta, añade el citado corresponsal, que al mismo tiempo que se llama á estos con toda prisa, continúan en Italia los alistamientos de voluntarios, continuando tambien en una actitud de irritacion é im-

pacencia los partidos garibaldista y mazziniano, no puede negarse que en efecto se prepara alguna cosa.»

Parece que el gobierno francés se muestra preocupado y sorprendido de la multitud de franceses de todas las clases de la sociedad que han marchado este año a Lucerna, al lado del conde de Chambord y de la duquesa de Parma. El gobierno está furioso, sobre todo contra el obispo de Angulema, que al regresar de Roma dijo en Lucerna la misa para el conde de Chambord y todo su séquito. Estas manifestaciones tal vez produzcan en las elecciones, a juicio de algunas gentes, una alianza más estrecha entre los napoleónicos y los demócratas revolucionarios.

TERCERA EDICION

Toda la habilidad desplegada por Mr. Billault en su discurso sobre la cuestión de Méjico, tuvo por principal objeto halagar el orgullo del impresionable auditorio que le escuchaba. No se ha cuidado de que sus juicios y apreciaciones llevasen el sello de la verdad, con tal de que las tribunas aplaudiesen y el amor propio de sus oyentes quedase satisfecho.

Nos falta tiempo y espacio para hacernos cargo de las inexactitudes que intencionadamente ha cometido Mr. Billault, diremos, sin embargo, que el gobierno español no ha reconocido como falta grave los preliminares de Soledad, pues si bien no estuvo conforme con alguno de sus detalles, aprobó el espíritu y la tendencia que los había dictado.

No cabe duda que el gobierno español tenía intención de apoyar moralmente uno que surgiese del partido conservador de Méjico, siempre por supuesto, que éste espontánea, libremente y sin género alguno de coacción demostrase que tenía elementos bastantes para constituir una situación fuerte. Si ese partido tenía ó no elementos, que lo digan los hechos ahora conocidos.

Los soldados españoles no necesitaron batirse contra débiles y desorganizados huérfanos mejicanos, para salvar el honor de su bandera; le salvaron negándose a secundar proyectos concebidos por el orgullo y retirando su apoyo a emigrados, cuyas falsas ilusiones acaba de poner de manifiesto en sentidas frases el mismo general Lorencez.

El mundo todo sabe hoy por mas que Mr. Billault trate de ocultarlo, que sus pleni-potenciarios aceptaron para apoyarla con las bayonetas de la Francia, la corona, que echando cuentas ganadas, había el general Almonte ofrecido ceñir a las sienes del príncipe Maximiliano. Nadie ignora que esto lo acogieron y apoyaron con tenacidad y hasta con entusiasmo, y en vano sería tratar de desfigurar los hechos que han pasado a la vista de todos, ahora que las cosas no van por donde se creía fácil que pudiesen ir.

No nos enojamos de la benevolencia con que Mr. Billault ha tratado a la Inglaterra; pero sí por ser grandemente orgullosa y fuerte esa nación ha creído hábil el ministro sin cartera dirigirle palabras lisonjeras, no eche en olvido que nuestro país en punto a altivez e independencia de carácter, en nada cede a los mas poderosos de la tierra y tiene tanta voluntad, energía y fe como el que más para conservarse y sostenerse a la altura que le corresponde por sus grandes y gloriosas tradiciones.

Las oficinas de la administración de propiedades y derechos del Estado, van a experimentar un pequeño ensanche, indispensable ya por lo ahogadas que se encuentran en el reducido local que ocupan. El 28 del actual se efectuará en dichas oficinas la subasta de las obras necesarias al efecto, cuyo presupuesto asciende a 27,229 rs., y el tipo para la subasta a 24,314.

Hace dos ó tres días ha sido robada cierta familia en la calle de Silva, por un criado a quien habían recibido sin tener cartilla, y aminorado ha podido ser habido el ladrón. Sensible es que algunas personas se espongan a estas contrariedades, por no ayudar los infatigables esfuerzos de la autoridad; pero estos ejemplos pueden servir de escarmiento.

El Sr. Nard, magistrado de la Audiencia de Cáceres, que hace pocos días, viajando de esta corte a los baños de Santa Agueda, sufrió una caída de la diligencia en Guadarrama, ocasionándole lesiones graves, ha podido ya ser trasladado a esta corte sin peligro. Al tenerse noticia de tan sensible ocurrencia, se trasladó inmediatamente a Guadarrama el Dr. Alonso y Rubio, que continúa encargado de la curación del señor Nard.

Hoy a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Lisboa 30. En el discurso de apertura de las cámaras el rey da gracias a estas por haber aprobado la dotación de la futura reina antes de conocer quién ha de ser la que comparta el trono con S. M. También ha declarado el rey que seguirá los principios políticos del abuelo D. Pedro IV y que merece su confianza el actual ministerio.

Derwich-beja ha emprendido su retirada hacia Danjani.

Rusia reconoce el reino de Italia.

Los periódicos liberales censuran a Almonte acusándole de haber engañado a los franceses. El «Moniteur» de hoy publica un parte oficial del general Lorencez fechado en Orizaba el 22 de mayo. En el combate de Guadalupe tuvieron los franceses 178 muertos y 305 heridos. Las bajas del enemigo ascendieron a 1000 hombres. Se confirma la batalla del 18 y la victoria que en ella alcanzaron los franceses. El estado sanitario era excelente y también el ánimo de las tropas.

En el anterior despacho vienen las siguientes palabras: «Salido Zuloaga trataba

con Juárez se retiró Lorencez Orizaba.» Creemos que estas palabras deben interpretarse del modo siguiente: El general Zuloaga había salido a campaña y negociaba con Juárez cuando el general Lorencez emprendió su retirada a Orizaba.

La asociación para la reforma de los aranceles se reúne mañana miércoles en casa de Lhardi, a fin de terminar con una agradable reunión los trabajos de la presente campaña. La asociación ha invitado al Sr. González Brabo a esta comida, para darle una nueva prueba de sus simpatías por la defensa que ha hecho en las últimas sesiones de Cortés de los principios que sostiene la asociación.

Dice El Contemporáneo tener entendido que en Palacio se piensa seriamente en la desamortización de los bienes del real patrimonio, y que para llevar a cabo esta idea, se encargará S. M. el rey de la intención de la real causa.

Podemos asegurar a El Contemporáneo y a los millares de familias a quienes puede afectar, que no tiene fundamento alguno semejante noticia.

Hoy recibimos las correspondencias de Filipinas con noticias que alcanzan al 4 de mayo. En dicha fecha la salud pública era bastante satisfactoria en la capital de las islas.

La Semana Santa había trascurrido en medio del mayor recogimiento, celebrándose con la pompa religiosa de costumbre las funciones que la iglesia católica dedica a conmemorar la pasión y muerte del Redentor.

El capitán general y todas las corporaciones y funcionarios de Manila habían asistido a la procesion del Santo Entierro, que se verificó con grande ostentación el viernes Santo.

La fragata Reina de los Angeles que salió de Cádiz con un crecido pasaje, había arribado al puerto de Manila, sin haber experimentado ningun contratiempo en su viaje.

La comision facultativa para estudiar la conduccion de aguas que han de surtir a Manila estaba trabajando sobre el terreno a fin de terminar cuanto antes los estudios de tan importante mejora.

Los malhechores abundaban desgraciadamente en aquellas islas, a pesar de la persecucion que sufrían y de las numerosas capturas de delinquentes que se hacían. Basta decir que en marzo ascendía el número de los aprehendidos a 323.

En la provincia de Nueva-Ecija se presentaba la cosecha del tabaco con una abundancia extraordinaria. Los precios que se iban aumentando, animaban a los labradores a sembrar grandes terrenos de tan apreciable artículo.

El volcan de Albay estaba en erupcion desde el 7 de abril por la noche, arrojando lava sin interrupcion hacia el pueblo de Camalig; pero su intensidad no era considerable, lo cual tenía tranquilos, en cuanto es posible, a los pueblos inmediatos, esperando en la Divina Providencia continuase el desahogo como en el año 48, y no se reprodujeran las escenas aflictivas de otros años.

En Antique había comenzado a hacer estragos la viruela. En la misma provincia había llegado a tal extremo la paralización comercial que no se encontraba dinero por los propietarios para hacer las siembras y demás faenas del campo, a pesar de tener para responder grandes cantidades de palay y azucar.

En Mindanao se había cogido tabaco indigéna, y examinadas sus cualidades dicen que son semejantes a las del Virginia y Kentuki. Se trataba de mandar muestras a la Península con objeto de que si se creía bueno se pudiese esportar con ventaja sobre el que en España se consume procedente de los Estados Unidos.

En Bulacan y Pampanga habíase obtenido una gran cosecha de palay, a pesar de que los temporales hacían augurar mal de la recoleccion.

La goleta de guerra y hélice Circe habían llegado al puerto de Manila procedente de Hong-Kong.

En Manila se aseguraba que al R. P. de Boa, a inmediacion del monte Irarog en Camarines Sur, se habían presentado dos principales caciques de infieles, diciendo que tenían unas trescientas personas dispuestas a reducirse y formar pueblo donde se les señalase; por lo cual se creía que la orden religiosa a que pertenece dicho párroco, nombraría un misionero para aquellos infieles.

En carta del 10 de abril nos participan de Calapan (Mindoro) que se había presentado el cólera en Santa Cruz de Marinduque, donde habían muerto ya varios naturales de esta enfermedad. El mismo día 10 salía para Marinduque el celoso jefe de la provincia llevando consigo, el vacunador general y cuantos auxilios ha creído del caso para socorrer a los enfermos en aquel pueblo.

En Bulacan habíase presentado una partida de facinerosos compuesta de 24 individuos montados. Un bizarro aférez de lanceros, D. Mauricio Moreno, cargó con 16 hombres a los vándidos, y consiguió matarles seis y herido a varios, despues de una reñida contienda, en la que el valiente oficial recibió una lanzada en el estómago, falleciendo a las pocas horas de terminado el combate.

Dos hermosos buques de Australia se han incendiado en su viaje a Europa. El uno es el llamado Emperador de los Mares, que iba de Melbourne con 80,000 mil libras en oro y un cargamento de mucho valor, y efectos para la esposicion. Se quemó hasta flor de agua. La tripulacion se salvó con sus equipajes y 22 cajones con oro. La pérdida se calcula en 50,000 libras esterlinas.—El otro ha sido el Oriente, de 1,230 toneladas, que iba de Adelaida a Liverpool, con un buen cargamento y 60 pasajeros. El fuego pudo irlo entreteniendo, sin lograr apagarlo, por tres días, al cabo de los cuales los salvó una barca holandesa, y el buque incendiado corrió hasta la isla de la Asuncion, en donde se metió.

Un horroroso accidente ha tenido lugar en Cochinchina a primeros de marzo, según

referen las últimas correspondencias de mediados del mismo, que acabamos de recibir con el correo de Filipinas. La cañonera número 25 estalló en el gol Camboja, por haber reventado su máquina en la fatal ocasion de estar dicho buque empleado en el servicio de transportar tropas, y llena por lo tanto de soldados; treinta de estos y tres marineros, así como los empleados maquinistas, fueron muertos en el acto, y horriblemente destrozados; gran número de heridos había sido posible conducir a la plaza de Mitho, para cuidarlos en su hospital; pero la mayor parte perecieron, por efecto de las atroces quemaduras de que estaban cubiertos sus cuerpos. Las víctimas pertenecen a la infantería de marina francesa; el comandante de la cañonera y los oficiales de la tropa embarcada se hallaban a proa en el momento de la explosion, que habiendo tenido lugar hacia la popa no les causó daño alguno.

La estacion de las lluvias se presentaba en Saigon con todo el terrible acompañamiento de muertes y enfermedades que suele caracterizarla. Contando fallecidos y evacuados por graves dolencias, habían tenido nuestros aliados próximamente quinientas bajas en tres meses, y entre los soldados españoles tambien era mayor que de ordinario el número de enfermos, habiendo habido bastantes casos de cólera, lo cual en fuerzas tan reducidas como las que allí operan produce resultados mas inmediatos y sensibles.

El almirante había tratado de reconcentrar fuerzas, desguarneciendo para ello algunos puntos que habían sido establecidos y fortificados antes de su llegada; esto parece haber envalentonado algo a los enemigos, que, dueños de la plaza de Vinh-luon han mantenido el espíritu de resistencia todo lo que han podido en el país, a un despues de las derrotas sufridas por su ejército. La toma de Vinh-luon era por lo tanto necesaria y urgente. En consecuencia el día 12 del mismo salieron de Saigon las fuerzas españolas y algunas compañías de turcos, con direccion a la plaza de Mitho, en la que han de reunirse la artillería y demás tropas que han de tomar parte en las operaciones proyectadas. El almirante y el coronel Palanca se disponían a embarcarse para ponerse a su cabeza a la salida del correo y se cree que no pierdan tiempo con objeto de que las lluvias no vengán a imposibilitar los planes preparados.

El miércoles 2 a las doce de la mañana tendrá lugar en el paraninfo de esta universidad, el acto solemne de recibir la investidura de doctor en derecho, el licenciado don Juan Sистер y Ballester, a quien apadrinará el doctor D. José Pereira y Lavín.

Los periódicos portugueses dan pormenores de la manifestacion religiosa que se verificó el 19 del finado en Covilhã. Sobre 40,000 personas prorumpieron en vivas a la religion, al Papa y al rey D. Luis I., y al repique de las campanas y el estallido de los cohetes, recorrieron las calles. El pueblo, despues de entregar a una persona notable una esposicion dirigida a la Cámara de los Pares, se retiró tranquilamente a sus hogares.

Nos escriben de Gerona que la ballena muerta en Llansa, ha producido cerca de 8,000 libras de aceite ó grasa, que se ha vendido a 100 pesos el barril. La longitud del cetáceo era de 100 palmos, teniendo 17 las mandíbulas. El esqueleto ha sido adquirido por la universidad de Barcelona, para colocarlo en su gabinete de historia natural, siendo muy raro en muchos puntos de Europa el establecimiento de instruccion que posee un ejemplar de esta especie.

No están muy conformes las siguientes noticias de una carta de Paris dirigida a uno de nuestros colegas con las que el general Lorencez dice al gobierno francés: «Las noticias oficiales que llegan al gobierno acerca del estado sanitario de las tropas espedicionarias de Méjico, son tristísimas. El hospital de Val de Grace en Paris, había mandado cinco oficiales de administracion y ocho médicos, y todos han muerto.»

Nos complace en extremo ver la emulacion que se ha despertado entre los ortopedistas de Madrid con motivo de la mano mecánica del Sr. Gallegos. Hoy nos ha presentado el Sr. Chevalier, que tiene su establecimiento en la calle del Desengaño frente a los Basílicos, un brazo completo mecánico con los movimientos de flexion, semi-flexion y estension, y cuya mano se abre y se cierra pudiendo cojer los objetos mas pequeños y las monedas. La completa naturalidad de los movimientos de esta obra de ortopedia, destinada a una joven es una nueva muestra de las muchas que tiene en las de su especial habilidad el Sr. Chevalier.

Hoy medio día hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris 1.º Al abrirse hoy en Paris la Bolsa los precios eran los siguientes: El 3 por 100 francés a 68-10 68-40. Los consolidados ingleses a 91 7/8. El interior español a 49. La difteria a 44. La pasiva a 18 3/4. El crédito moviliario francés a 847. El crédito moviliario español a 513. Mercantil 526. Ferro-carril del Norte 450. Las acciones del ferro-carril de Zaragoza a 572. Lombardos 607.

La Independencia belga del 24 ha sido recogida a causa de una correspondencia, en la cual, ocupándose de la memoria anual del tribunal de cuentas, se hablaba de una multitud de irregularidades de la administracion. La Gaceta federal suiza ha sufrido la misma suerte por haber dado algunos detalles acerca de los muchos franceses que van a Suiza a encontrarse con el conde de Chambord.

Atribuyense los horribles incendios de que está siendo teatro Rusia, a una secta,

la de los Bos Rodinki, cuyos individuos se dicen son los llamados a practicar literalmente los preceptos de la biblia, y especialmente el que dice «que todo debe ser purificado por medio del fuego» Como se ven, empiezan la purificacion de Rusia, incendiando la capital del imperio.

La llegada a este puerto, dice un diario de Barcelona, de dos buques americanos, confederado el uno y federal el otro, ha dado lugar a mil noticias, algunas de ellas hasta absurdas. El confederado es el bergantín mercante Mari Scavia, procedente de Charleston, con 305 balas de algodón y 250 barriles resina, que se halla ya en el muelle a punto de aligerar su cargamento. El otro es un trasporte de guerra federal, llamado Relise, de 4 cañones y 35 plazas, que dirigiéndose a evacuar una comision hacia la parte de Levante, tuvo que arribar a nuestro puerto a renovar la aguada, sin tener noticia alguna del anterior, cuya llegada supo cuando ya había fondeado en él, siéndole por lo tanto imposible apoderarse del buque y su cargamento.

El 17 del pasado se verificó en el teatro del Fondo en Nápoles una funcion muy singular. Los locos de la casa de Aversa representaron la tragedia de Alfieri Bruto I, sin dar la menor señal del mal estado de su razon. La ejecucion fué esmeradísima. Los locos cantaron despues un coro de los Lombardos que fué aplaudidísimo y valió a los cantantes el ser llamados varias veces a la escena.

El Telegrafo de Barcelona habla de una real orden que se decía haberse recibido en Barcelona, disponiendo que se construya un nuevo edificio para universidad de aquel distrito.

La pintoresca heredad sita en el término de Gracia, llamada Alegre de Dalt, va a transformarse en un hermoso barrio, gracias al desprendimiento de su nuevo propietario. Dicho señor ha hecho levantar un plano que convierte aquel terreno en un conjunto de quintas de recreo, con magníficas calles, plazas y paseos, de cien palmos de anchura estos últimos. La heredad se divide en doscientos solares. El ayuntamiento de Gracia ha acogido y protege el proyecto, que entrará pronto en el terreno de la realizacion, pues se va a edificar en breve varios solares.

El Sr. D. Félix Guerrero y Vidal, doctor en medicina y cirujía, y director del acreditado colegio de Carabanchel, acaba de fallecer despues de una penosa y larga enfermedad. Pareció, según dice, un colega, que se encarga de la direccion de aquel establecimiento el conocido escritor y catedrático de la universidad central, don Pedro Menlau.

Parece que la empresa del ferro-carril de Málaga ha solicitado del ayuntamiento de aquella ciudad el competente permiso para establecer un ferro-carril servido por fuerza animal desde el muelle a la estacion, a fin de facilitar el arrastre del material para la via que llegue al puerto.

Mañana miércoles se abre al servicio público la seccion de Jadraque a Medinaceli del ferro-carril de Madrid a Zaragoza.

Sabíamos hace días que se trataba de crear atmósfera sobre próximos peligros para el orden público; pero no hemos querido hacernos eco de las especies que había interés en propagar, y hoy mismo renunciamos a ello si La Esperanza y La Iberia no nos hubiesen hecho quebrantar nuestro propósito. Recordamos con este motivo que el año pasado y por este mismo tiempo se hicieron circular rumores sobre próximos trastornos, aunque luego se averiguó que nadie había intentado siquiera salir a la calle. Entonces como ahora, el objeto era demasiado conocido: se quería producir agitacion para determinados fines, pero aconsejamos a los que se dedican a esta clase de trabajos que desplieguen mas habilidad y no se valgan de los procedimientos rutinarios para sembrar la duela donde reina una gran confianza.

Esto no quiere decir que deje de haber algunos incautos fáciles de seducir por la travesura de los que tiran la piedra y esconden la mano; pero bueno es que estos no olviden la suerte que les espera y el castigo que el gobierno tiene preparado para aplicar a aquellos a que tenes aqueje el contagio revolucionario. Los hombres pacíficos pueden estar tranquilos; no teman que se altere el orden público, y sobre todo, vivan seguros de que al motin seguiría una represion instantánea, eficaz, energética y dura.

En El Portenir de Amberes se lee este párrafo:

«Un pequeño buque de río, de forma esbelta, y que hacía en el Escalda rápidas evoluciones, llamaba ayer tarde la atención de las numerosas personas que se paseaban por los muelles. Se trataba de diversas pruebas de un nuevo sistema de motor por medio del vapor, aplicado a la navegacion, y cuya iniciativa se debe al establecimiento de Cockerill. El buque no tiene ruedas ni hélice; una turbina colocada en el centro aspira el agua, y rechazándola con violencia por dos tubos encañados en cada lado, da al barco un rápido movimiento propulsor y permite maniobrar sin timon, así como volverse en un mismo sitio con el simple juego de los dos tubos. Los ensayos de este buque, destinado al servicio de pasajeros en el Euxo, entre Lieja y Seraing, han tenido un éxito mas favorable de lo que se esperaba, y este hecho nos presagia una completa revolucion en los motores de los buques, porque el nuevo sistema, debido a un inventor alemán, M. Seidel, puede aplicarse en el mar lo mismo que en los rios, es mucho mas sencillo que el hélice, menos expuesto a deteriorarse y resguardado del choque de las olas que con frecuencia rompen las alas de los hélices, y presenta una rapidez

al menos igual, pero mayores ventajas para la manioobra.»

A última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO, que da mas detalles que el que recibimos anteriormente sobre los últimos sucesos de Méjico:

Paris 1.º «El Monitor» publica hoy el parte del general Lorencez sobre el combate de Puebla, librado a la espedicion a Orizaba. En Puebla los franceses tuvieron 15 oficiales muertos, 20 heridos, 162 hombres de tropa muertos, 285 heridos, ó estraviados. En la accion del 18 tomó solo parte un bataillon francés con la caballería del general Marquez, contra el general mejicano Zaragoza. Los franceses tuvieron dos muertos y 26 heridos. Los de Juárez 100 a 150 muertos y 260 heridos, 800 infantes y 400 de a caballo prisioneros.

SENADO.—SESION DE HOY 1.º

Abierta la de este día a las 2 y 34 minutos de la tarde bajo la presidencia del señor marqués del Duero, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Se lee un real decreto trasladado por el señor ministro de la Gobernacion autorizándole para retirar el proyecto de ley sobre saneamiento y ensanche de poblaciones.

El Sr. Presidente: Orden del día: Continuacion de la discusion sobre el proyecto de ley concediendo próroga a varias empresas de ferro-carriles.

Se lee el art. 7.º discutido ayer y queda aprobado sin discusion.

Se lee el 8.º nuevamente redactado por la comision uniformando las disposiciones penales de los ferro-carriles de Montblanch y Sarriá y es aprobado sin debate.

El señor secretario Cantero manifiesta que en su consecuencia desaparece el art. 9.º

Se lee el proyecto de ley y se halla conforme con lo acordado.

El Sr. Presidente: Se suspende la sesion hasta que haya número suficiente de señores senadores para votar definitivamente el proyecto que acaba de aprobarse.

Pasados algunos minutos, dice:

El Sr. Presidente: Abrese la sesion. Votacion definitiva del proyecto de ley concediendo próroga para la terminacion de varias líneas de ferro-carriles.

Terminada, dió por resultado 53 bolas blancas contra 4 negras, quedando por lo tanto aprobado.

El Sr. Presidente: No habiendo asuntos de que ocuparse el Senado, se avisará por papelita y se levanta la sesion.

Tiempos atrás se habló en Paris de una esposicion universal permanente que debe establecerse en el llano de Point du jour. Trátase tambien de abrirla ya en el próximo año. El edificio que se destinará a este objeto, tendrá proporciones gigantescas. Las quejas aducidas sobre la insuficiencia del actual palacio de la Industria, se evitarán con este nuevo edificio. Será mas espacioso que el de Londres. Trátase de darle 500 metros de longitud, rematando el edificio con una cúpula de 10 metros de elevacion. La cuestion mas difícil, la relativa a los recursos económicos, parece ya resuelta; dícese que el capital está ya suscrito, y que Inglaterra se ha quedado con la mayor parte de las acciones. El precio que habrán de satisfacer por metro cuadrado los espositores, variarán entre 25 y 30 francos.

Ayer tuvieron lugar en el Conservatorio, los concursos públicos de las clases de declamacion, cuya ensenanza ha estado a cargo de los Sres. Romea, Pizarroso y Luna. Componíase el jurado de las señoras Lamadrid (doña Bárbara y doña Teodora), y de los Sres. Vega (presidente), Hernando (secretario), Hartzenbusch, Rubi, Egulaz, Tamayo, Ayala, García Gutiérrez y Escosura (D. Patricio). Los alumnos representaron varias escenas de Bandera negra, El cuarto de hora, El poeta y la beneficiada, A Madrid me vuelvo, El café, D. Tomás, El sí de las niñas, La cruz del matrimonio, Oscar, El hombre de mundo y Lo que son mujeres, a presencia de un público inmenso, que no sólo llenaba el salon, sino que obstruía por completo los pasillos. En la clase del Sr. Luna fueron premiadas con accésit las señoritas Aguado y Castro; en la del Sr. Romea con segundo premio, el Sr. Lopez Erteso; y con accésit la señorita Gonzalez; y en la del señor Pizarroso con segundo premio, la señorita Baus, y con accésit las señoritas Tendero, Liorente y Ferrer, y los Sres. Montenegro y Egea. El acto fué brillante y el público aplaudió mas de una vez con entusiasmo a estas nuevas esperanzas de nuestra escena.

Ha comenzado en Jerez de la Frontera la construccion de un magnífico teatro, de cabida de 1,700 personas. Dirige las obras el conocido arquitecto Sr. Gándara.

Ha llegado a Santander la distinguida actriz señora Palma, que durante la anterior temporada ha trabajado con gran éxito en el teatro del Circo de Barcelona.

Terminados los trabajos de la compañía dramática que ha funcionado últimamente en Bilbao, el Sr. Ortiz y Tapia, que la dirigía, ha marchado para Sevilla y Sanlúcar, en cuyos teatros dará algunas representaciones.

El Sr. D. Francisco María Tabino se prepara a dar a luz un libro con el título de Estudios sobre la literatura caballeresca, y otro con el de Cervantes y su siglo.

En Bilbao se trata de trasladar a aquella villa los restos mortales del Sr. D. Francisco de Hormaeche, muerto hace pocas semanas en Madrid. El Irurac-bat escita a los procuradores que han de reunirse dentro de pocos días bajo el árbol de Guernica, a que adopten un acuerdo encaminado a honrar la memoria de aquel esclarecido vizcaíno.

Parece que anoche, a las dos ha sido herida de gravedad en la calle de Lavapiés una mujer que habita en la calle Imperial. E

agresor no ha podido ser preso a pesar de las activas gestiones de los agentes de la autoridad.

Hoy se han enviado al juzgado de Valdepeñas varios testimonios de los de esta corte acerca de los antecedentes de Teresa Arrietas, cómplice en el asesinato del cura de Valdepeñas. Parece que esta malaventurada ha sido ya procesada anteriormente en Madrid por hurtos domésticos.

Hoy ha sido nombrado el jurado que ha de entender en la denuncia de El Contemtorneo, cuya vista tendrá lugar en breve, si bien no está aun señalado el día. Compondrán el tribunal los señores D. Pascasio Fernández, D. Patricio González, D. Julian Martínez Yanguas, D. José Antonio de la Hera y D. Remigio Arispe, presididos por el magistrado D. Antonio Burbano.

Hoy han quedado abiertos los baños de Guardias de Corps, de los que podrán disfrutar diariamente desde las cinco de la mañana hasta las nueve de la noche los jefes y oficiales del ejército y de sus institutos, igualmente que sus familias, pagando 3'38 reales por cada baño.

Se ha dado autorización al brigadier de infantería D. Felipe Andriani para trasladar su residencia de cuartel a esta corte, en atención a haber sido nombrado gentil-hombre de cámara del Sermo. señor infante don Sebastian.

El capitán general de este distrito don Enrique O'Donnell ha obtenido licencia por dos meses para pasar a las provincias Vascongadas y al extranjero con objeto de atender al cuidado de su quebrantada salud.

Ya se ha comunicado a la junta gestora de la compañía bilbaína general de crédito, el real decreto facultando a aquella la creación de la referida compañía.

Han llegado a Bilbao, de regreso de su viaje a Roma, el señor cura párroco de la iglesia de Santiago, Sr. Ebdaya, y los presbíteros Sres. Aransolo, Gonzalez, Uribe, Embeltia, Urbizu y algunos más. Varios de ellos, tan pronto como pusieron los pies en la villa invicta, se dirigieron a la iglesia de Santiago a celebrar misa.

Otros dos robos se han cometido ayer ó antes de ayer en Madrid por criados recibidos sin documentación. Los ladrones, que son desconocidos, hombre y mujer, y entraron a servir en distintas casas, al parecer con nombres supuestos, no han podido ser habidos. Nunca recomendaríamos bastante al vecindario de Madrid que no admitan criados de cuyos antecedentes no tengan bastante seguridad, ó que carezcan de cartilla.

Anteayer han salido de Madrid dos inspectores de Correos que van a recorrer las provincias Vascongadas con objeto de organizar el servicio diario de la correspondencia pública.

Se hallan muy adelantados los trabajos en la provincia de Logroño para el establecimiento del correo diario. Los inspectores del ramo que están encargados de este trabajo pasarán en breve a Navarra con igual objeto, y desde allí se dirigirán a Aragón. La dirección del ramo no perdona medio ni diligencia para montar el servicio del modo más satisfactorio y a la altura de las necesidades del día.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Barcelona 1.º En la subasta verificada hoy para el suministro del gas del alumbrado de la población, se han presentado cinco proposiciones. El remate ha sido adjudicado a una casa inglesa, al precio de 75 céntimos por metro cúbico de gas que se consume.

Por el despacho que antecede, se confirman las noticias que nos habian trasmitido de Barcelona respecto a que acudirían licitadores a la subasta, cuando en las varias verificadas anteriormente ninguna proposición habia sido presentada. Queda, pues, terminada follemente una cuestión tan importante para Barcelona, consiguiéndose una economía de mucha consideración en los fondos comunales por la baja grande hecha en el remate.

Dícese en París que el virey de Egipto ha hecho proponer al emperador de Austria que haga trasladar a la emperatriz al Cairo para pasar allí el invierno. En la actualidad se encuentra en Kissinagan, siendo algo más satisfactorio el estado de su salud.

La ya célebre vida de Julio Cesar que el emperador Napoleon debe publicar, dícese que al fin va a imprimirse. Se regalará un ejemplar a cada individuo del instituto. Después de esto será natural que se nombre al autor de la Vida de Julio Cesar miembro del instituto en la sección moral y política. También el emperador Napoleon I tuvo a mucha honra tener el título de miembro del instituto.

La reunion de legitimistas en Lucerna es mucho mas numerosa que en 1860. Esta vez cuéntanse allí mas de ochocientas personas. Entre tanto se ha manifestado un nuevo campeón contra este partido; y es Mr. Grandguillot, quien sigue haciendo la oposición a los obispos en El Constitucional.

El domingo próximo se representará en el teatro de la Zarzuela la tan conocida pieza en un acto titulada Las citas; cuyos principales papeles están a cargo de la señora Lamadrid y de los señores Calañazor y Arderius.

La compañía que dirige el señor Romea está siendo objeto de grandes ovaciones en Santander. Entre otras obras, ha puesto en escena con gran éxito, Sullivan, La oracion de la tarde, El hombre de mundo, ¿Se sabe quién gobierna? Otra casa con dos puertas y

La cruz del matrimonio, de la que ya habia dado tres representaciones consecutivas.

Se espera en la Coruña para los primeros días de este mes a la compañía del Sr. Romea, en la que ademas de este célebre artista, figura su hermano D. Florencio, las señoras Berrobianco, Orgaz, Zapatero y Sanz, y los señores Mártio, Partinas, Fernandez (D. Mariano) y Maza.

Aun no se ha publicado el pliego de condiciones para la subasta del teatro del Principe, esperado con impaciencia, tanto por las empresas de Madrid como por las de provincias, que no pueden completar sus compañías hasta que estén formadas las de la capital.

Para complacer a El Pueblo, a quien LA CORRESPONDENCIA estima, a pesar del avinagrado genio de nuestro colega, hemos tratado de adquirir algunos datos acerca del proyecto de mejora y reforma de Madrid por el ingeniero D. Ildefonso Cerdá, íntimamente relacionado segun el citado periódico, con la carestía de habitaciones, la mas grave y trascendental que en la esfera social y administrativa pueda agitarse. Los estudios del señor Cerdá, profundos y perfectos, como obra de persona tan notable, no responderían en el presente caso a satisfacer la necesidad que se experimenta; porque si se aprobaran los indicados trabajos, cerca de la mitad de las casas de la coronada villa cesarían el hrio de la piqueta demoleedora, y destruyéndose medio Madrid, no veríamos seguramente desaparecer la gran escasez de habitaciones que en la actualidad se observa. Calles de ochenta pies rectas y sin pendientes causan admiración por la comodidad y belleza que producen, pero para ejecutarlas en el viejo Madrid, preciso seria buscar antes medios económicos proporcionados para emprender la edificación de una nueva población donde albergar los millares de familias que El Pueblo quiere condenar a sufrir las penalidades de los que viven al aire libre. Y cabe en los principios democráticos de nuestro apreciable colega reclamar que el gobierno prive al municipio de las atribuciones que le corresponden, tomando la iniciativa en asuntos de la competencia exclusiva de los ayuntamientos, de los que conocieron y resolvieron constantemente en todos los regimenes, en todas las épocas y en todas las naciones; ¿quiere que la propiedad urbana de toda una capital del reino, la dignidad y el prestigio del ayuntamiento queden subordinados a la voluntad de un simple particular (que presenta un proyecto a la aprobación) cuyas condiciones, conocimientos, y garantías de acierto que son muy grandes, la ley no admite ni reconoce? El Pueblo que cuando quiere es razonable, reconocerá que en esta ocasion tambien nosotros lo somos.

Ha sido nombrado profesor de la academia de ingenieros militares, el capitán del cuerpo D. Marcelino Junquera.

Por retiro del comandante de húsares de Pavia, D. Telesforo Algarra, ha sido nombrado para esta vacante el comandante graduado D. Cristóbal Ramos.

Los individuos del nuevo batallón de artillería destinado a Santo Domingo, que quedaron enfermos en Aranjuez y han sido declarados inútiles para pasar a Ultramar, volverán al tercer regimiento de artillería de a pie, de que procedían.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,643 fanegas de trigo de 43 a 57 reales, quedando por vender sobre 1,486 fanegas; la cebada nueva de 23 a 26 y la añeja de 28 a 29 1/2, la algarroba a 42 1/2.

Ha sido ascendido a comandante de artillería, el capitán del cuerpo D. Narciso Herrera Dávila, en la vacante que ha dejado D. Joaquin Rodriguez Valcárcel, declarado supernumerario, por haber pasado al servicio de una empresa de ferro-carriles.

Se ha concedido autorización para regresar a España, al brigadier Milans del Bosch, que como es sabido formaba parte de la expedición española en Méjico, a las órdenes del general Prim.

Ha sido nombrado gobernador militar de la Puebla de Sanabria el teniente coronel don Patricio Franco y Llaño, actual sargento mayor en comision de la plaza de Ceuta, por ascenso a la sargentía mayor de Gerona del que desempeñaba aquel destino.

Se ha dado el retiro al teniente coronel graduado, comandante del tercer regimiento a pie, D. José Cánovas y Aledo.

La seccion de caballería del escuadrón de cazadores de Mallorca, que se halla de guarnición en las Baleares, pasará a reunirse en Málaga con el resto de su cuerpo, siendo relevada por otra seccion igual de caballería de las que se encuentran en el distrito de Mallorca.

Estando determinado que no se considere a Alicante como plaza fuerte terrestre, se ha dispuesto que se retire el material de artillería de la batería de saludos, y que conteste el castillo de Santa Barbara, único fuerte que quedará artillado, a los que hagan los buques nacionales y extranjeros. Asimismo se ha mandado, que puesto que han sido derribadas las murallas, el material de artillería procedente de las mismas se traslade a Cartagena por medio de buques del Estado tan pronto como sea posible.

Ha sido nombrado abogado fiscal de imprenta D. Carlos Subiela, en la vacante que ha dejado D. Cosme Tejada, trasladado a otro destino.

Esta mañana ha sido engañado otro infeliz lugareño por uno de esos estafadores de incautos. A cambio de una cadena de similar que le presentó por de oro afeitado, le entregó un llo de ropa y unas escrituras de propiedad de unas fincas. Afortunada-

mente el embaucador ha sido preso, gracias a la eficacia del Sr. Briones, y el pobre engañado ha recobrado sus prendas, que eran toda su fortuna.

Cartas de París dicen que Inglaterra ha pedido explicaciones relativamente a la nueva escuela que va a organizarse en las aguas de América, y cuyo mando se confía al vi ce-almirante Jurien de La Graviere.

Ya se apareció la segunda edición del libro, que con el título de El Quijote y La Esclafeta de Urganda, dió últimamente a luz el ilustrado escritor Sevillano D. Francisco María Tuñino. En un mes se ha agotado la primera edición de esta curiosísima obra. El señor Tubin o atribuye modestamente este brillante éxito al prestigio que lleva consigo cuanto al Quijote se refiere. Mucho puede haber de esto, pero mucho hay tambien en el mérito intrínseco de la obra que se lee con vivísimo interés desde la primera a la última página.

En la compañía dramática que se está formando para el teatro Principal de Valencía, y a cuyo frente está el entendido actor Sr. Parreño, figuran las señoritas Guierrez (doña Amalia) y Guijarro, y los señores Olo y García (D. Pedro y D. Juan).

Está casi concluida la formación de la compañía que ha de actuar durante la próxima temporada en el teatro del Circo Nars. Compónese de las señoras Cañon, Osa y Mirambell, y de los Sres. Valcárcel (D. José y D. Antonio) Vico, Casañé, Garmonet y Benedi.

BOLES A-COTIZACION OFIC. DE HOY 1.º

Table with columns: Efectos públicos, Ult. pre., De junio de 2,000, Ult. pre. It lists various financial instruments and their prices.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Circo de Price.—Función de ejercicios ecónes trer.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío: En las columnas del periódico que Vd. dirige, del 28 del actual, aparece el sueto siguiente: 'Pregunta un periódico de oposición qué hay sobre un expediente incoado por D. Félix Guierrez de Caviedes, para que se averigüen ciertos abusos en el presidio de Zara-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

carra, y vuestra difunta madre si viviera, estaría con razon orgullosa de su hijo. Estas felicitaciones rudas cual de un marino, ¿eran de buena ley? En verdad que Saint-Max no se engañó. Ser el yerno y el socio del armador Garnetier, como lo era hoy día Volfart, valia un millón de veces mas que el presente y el oscuro porvenir de orgulloso crítico. Pelagia estaba gozando de su obra. A Julieta, Remy y sus amigos, no se les escapó ningún epigrama; desgraciadamente el elogio de las carreras positivas a espensas de la celebridad en las letras ó en las artes, alcanzaba de rechazo a Remy. Segismundo cogió bruscamente el brazo de Volfart. Julieta pidió a su pretendido un momento de audiencia. Remy hablaba a media voz con Garnetier, y poco a poco se fueron separando. Saint-Max, que conocia la inagotable honra de la señora de Lery, creyó de buena diplomacia el mostrarse amable con la anciana señora. Desgraciadamente la buena abuela de Julieta, solo se ocupaba de su devoción y no tenia influjo alguno sobre el destino de su nieta. Siempre de la opinion del caballero, habia abdicado hasta sus poderes maternales, sobre todo desde el día en que el viejo gentil-hombre declaró que Julieta seria su única heredera. Estraña a las cosas de este mundo, ni aun se cuidaba de lo que pasaba a su alrededor; así es, que si mil veces se hubiera cantado en su presencia Elena, aquella romanza que tan cara debia serle, jamás la hubiera reconocido. He aquí el motivo por que Julieta nunca le habia confiado nada de lo que habia descubierto, nada de lo que llenaba su corazón. Por lo cual Saint-Max perdió su tiempo y sus trabajos, consagrando a la señora de Lery y a la duración de dos polkas y dos wales. Cuanto mas avanzaba el baile, tanto mas se ras se hacian las contradanzas. Entretanto acontecia lo que llevamos narrado, la señora Ambrosina Parmesan vagaba como alma en pena, con la esperanza de volver a atrapar al inaccesible crítico y futuro redactor en jefe de la Revista Universal. Le acobachaba de lejos, se aproximaba y volteaba a su alrededor, semejante a una leona hambrienta, pronta a arrojarse sobre su presa; pero en seguida, temblando incomodamente al grande hombre, se alejaba otra vez para volver a acobacharlo de nuevo. En una palabra, lo que quería era la promesa de que en el primer número de la Revista saldría el primer capítulo de sus Misterios del corazón. Las afeccionadas sensibles, que comprenden semejante situación, se compadecerán de las torturas que debia sufrir la estimable

LOS DOS CAMINOS DE LA VIDA.

duña,—por otra parte, honradísima criatura en el fondo,—que nunca causó al prójimo mas perjuicios que los que hacia sufrir con sus pretensiones literarias. Remy se habia comprometido con el armador a desempeñar la plaza tantas veces en cuestion. —Muy bien hecho, mi joven amigo, muy bien! le decia este. Mi camarada Du-Vernais aprobará como yo el partido que acabais de tomar. ¡Sea enhorabuena! Sois inteligente, activo, laborioso, y con esas cualidades se es bueno para todo. Volfart os pondrá al corriente; y en el Havre, donde mi casa será la vuestra, adquirireis en poco tiempo la aptitud que necesitais para representarnos en París, donde quiero que os ocupéis exclusivamente de nuestros negocios. Esto es, en pocas palabras, lo que tenemos proyectado hacer luego tiempo vuestro amigo Volfart y yo. Dejados hacer a nosotros, que yo os respondo de un bello porvenir. Remy agradeció como debia las leales palabras del armador. Su sacrificio estaba consumado. Cuando volvió a aparecer en la sala de baile, llevaba la cabeza alta, el paso ligero y satisfecho el semblante. Valsó con la condesa y con Pelagia: estuvo amable, espiritual, brillante, hasta alegre. Habia logrado aturdirse. Cuando por fin llegó la cuarta contradanza, Julieta le dirigió una mirada triste y dulce a la vez. —Caballero Remy, le dijo, sé lo que haceis por mí. Disimulais vuestros pesares; pero vuestro corazón de artista está traspasado de dolor. —¡Oh! por vuestro amor la cadena mas pesada me parecería ligera y la mas dura y cruel esclavitud no me abataría. Vuestros divinas palabras me consolarían de todo, si tuviese necesidad de consuelo: mi corazón solo palpita de alegría, porque me creo el mas feliz de los hombres! Al renunciar al dudoso porvenir de compositor y de poeta, entrevo una esperanza demasiado bella para que pueda quedarme pena alguna. —Vuestro porvenir no es dudoso; tenéis talento y abogan vuestro genio. ¡Yo no querría eso! Mientras vos os inmolaís, caballero, yo pedía gracia para vos; pero el caballero Du-Vernais está inflexible... ¿Acaso ha comprendido lo que yo trataba decirle? ¡Ni aun me escuchaba! Se negó a escucharme! Julieta suspiró: las lágrimas se desprendían de sus ojos, y apenas lograba ocultar tu turbación. —¡Calmaos en nombre del cielo! decia Remy con una emocion estrema. ¡Qué im-

LOS DOS CAMINOS DE LA VIDA.

esperanzas. ¿Qué le importaban sus sueños de artista, su sintonía, su talento? Hubiera abrazado la mas ingrata de todas las carreras, si esto le habia de acercar a Julieta. En aquel momento les fué preciso tomar lugar para el baile. —Dos veces seguidas con él, se decia a sí mismo Saint-Max, que pasaba dando el brazo al caballero, ¡y a mí me deja para la sexta contradanza! Pero despues de la primera figura, el verdadero comenabaz, y Segismundo vino a reclamar su puesto con una galante exactitud. —Caballero, le dijo Julieta, en este momento estábamos hablando de un cuadro del que habeis hecho gran misterio a vuestro amigo. —Pero... acaso debia hablar de él...? contestó el pintor con sorpresa. —Por ventura os lo prohibí? replicó la jóven. —¡Diantre! pensé Segismundo, yo sabré qué es esto antes que se acabe la contradanza. En cuanto Remy se quedó solo, fué abordado por lord Plent, cuyas últimas escaramuzas con lady Standfield pasaremos en silencio. —Señor de Santorin, dijo el inglés despues de hacer una profunda reverencia, ¿quisiera mereceros el favor de que hablásemos unos momentos...? —Milord, estoy a vuestras órdenes. —Pues que tenéis la bondad de contestarme, decidme ¿habeis conocido a un escultor francés llamado Godot? —Sí, milord, hace seis u ocho años. —Seis u ocho años... replicó lord Plent, muy bien. Entonces fué antes de ir a Inglaterra. ¿Y conocisteis mucho, con intimidad, y a ese pobre Godot? —No, milord, pero... —¡Oh! perdonad, señor de Santorin, tengo un gran interés en haceros tantas preguntas. Os ruego que me escúseis. Yo que le habia mucho a Godot, le encargué grandes obras, ¿no lo habeis sabido por los periódicos? —Efectivamente, si seis lord Plent, como creo adivinar. —No os engañais, caballero. soy lord Plent... Y Godot modeló vuestro retrato por el natural, ¿no es cierto? —Nunca, milord, nunca... —¡Oh de veras? —Sin duda, por qué habia yo de hacer un misterio...? —Misterio...! misterio...! replicó el lord siempre fué muy misterioso ese pobre Godot. —Otra pregunta más, si lo permitís. —Hablar milord.

LOS DOS CAMINOS DE LA VIDA.

—Consolásteis por casualidad, es decir, sacásteis de grandes afecciones al señor Godot y a su familia? —Yo respondo Remy con cierta desconfianza; permitidme, milord, que os pregunte a mi vez qué intenciones tenéis en saber la clase de relaciones que tuve con Godot? —Por qué... por qué... tartamudeó lord Plent, mucho mas dispuesto a interrogar que a responder. ¡Oh! yo no quisiera apegadumbraros, señor de Santorin, pero... —Que ha sucedido alguna desgracia al pobre Godot? —¡Oh! sí! contestó suspirando el lord. —Ha muerto? preguntó Remy con el mayor interés. —Asesina do casi a mi vista por un ladrón llamado Brañini-Rafael Germinal... —Germinal! exclamó Remy con estupor. —Sí, un aventurero a quien contribuí a hacer colgar... Habrais por casualidad, conocido tambien a ese Germinal? —Un poco, milord. Y pensó en aquella extraña y dolorosa semejanza.—Godot muere asesinado por un ladrón, y aquel ladrón es el mismo que le robó a él toda su fortuna. Pero mayor y mas dolorosa hubiera sido su sorpresa al saber que la causa del crimen habia sido una estatua hecha en su recuerdo por Godot; pues Germinal no retrocediendo ante un robo a mano armada, mató al escultor que defendia con encarnizamiento su obra predilecta. Lord Plent no entró en los detalles de este drama. —Por favor, decidme algo de la familia de Godot. ¿Qué ha sido de su mujer y de sus hijos? ¿A dónde están? ¿Cómo viven? —En el toro del joven músico conocí claramente Lord Plent que debia haber hecho grandes favores al infortunado Godot. —Señor de Santorin, os suplico me perdoneis el que os entristezca en una noche como esta con tan dolorosas noticias. Lo advino, lo veo: vos habeis sido el ángel del consuelo y el amigo de Godot. —Remy no contestó nada. El inglés añadió: —La señora Godot, habia muerto de la fiebre amarilla, pocos meses antes que su marido. —¡Pobre mujer! murmuró tristemente Remy. El lígubre cuadro de la bohárilla, se presentó por completo en su memoria. —En cuanto a los niños... son ricos, están buenos y tan felices, como se puede ser despues de sucesos tan terribles. Las dos niñas se han casado en la Habana, y los niños partieron de la isla de Fern Tomás algunos días despues de la muerte de su padre.

goza, de que fue ayuda te el Sr. Cavedes. Lo que hay es lo siguiente: el ayudante señor Cavedes, separado de su destino por graves faltas en el desempeño de él, presentó una exposición contra los empleados de aquel establecimiento, que fue recibida en 8 de febrero de 1861 al gobernador civil para que la pasase al juzgado, y una vez ratificado Cavedes en su denuncia procediese a lo que hubiese lugar, estendiéndose a declarar la responsabilidad que pudiera haber al mismo por la sustracción de los documentos en que pretendía justificar sus asertos. El señor Cavedes ha hecho después varias reclamaciones al gobierno y a las Cortes; pero no ha llegado el caso de que se presente ante el juzgado de Zaragoza, que es lo que debe hacer si quiere que se determine sobre su reclamación.

En su contestación, y con arreglo a uno de los artículos de la ley de imprenta, hágame Vd. el obsequio, señor director, de dar cabida en uno de los primeros números de su diario el siguiente comunicado, quedando suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M. FÉLIX GUTIERREZ DE CAVEDES.

«Enemigo de toda clase de cuestiones quisiera prescindir en esta ocasión de presentar a la consideración pública hechos, que aunque ciertos y positivos, nada satisfactorios con mi carácter modesto, pacífico y tranquilo; pero tales y tan graves son las circunstancias que a ello me obligan, que ni mi conciencia, ni delicadeza, ni pundonor herido, y mucho menos mi probidad nunca ni por nadie desmentida, pueden permitirlo.

Al enumerar ciertos hechos no ha sido, ni será mi objeto, herir la susceptibilidad de nadie: este pensamiento es sujerido por el justo celo que naturalmente debe tener en todos los actos de su vida en hombre que en algo estime su dignidad de tal y buena reputación, deseoso por otra parte de evidenciar su conducta y que la rectitud y pureza de un empleado que aprecia lo que vale su honra, no se pongan en confusión en manera alguna con la reprensible que observan los que indebidamente le han colocado en la triste situación en que se halla.

No es cierto como supone LA CORRESPONDENCIA que yo haya sido separado de mi destino por graves faltas en el desempeño de él. Para persuadirse que tal noticia carece de fundamento, y que dicho periódico según se ve trata de tergiversar los hechos, basta con decir que el esponente en el tiempo que estuvo al frente del departamento del presidio de Zaragoza titulado Las Piedras del Coto jamás fue encausado, y si otra cosa supiese encontraría LA CORRESPONDENCIA, yo releo a dicho diario que la manifieste.

Por otra parte el oficio de cesantía que obra en mi poder, dice lo siguiente: «Ministerio de la Gobernación.—Dirección general de establecimientos penales.—Negociado segundo.—Esta dirección general en uso de las atribuciones que le están conferidas, ha tenido a bien declarar cesante a D. Félix Gutierrez de Cavedes, ayudante de ese presidio, nombrando en su reemplazo a don Ramon Clavijo, teniente retirado y empleado cesante de loterías. Dios guarde a

usted muchos años. Madrid 22 de octubre de 1860.—El director, José García Jove.»

Ahora bien: ¿creo el periódico LA CORRESPONDENCIA que si en realidad hubiese cometido el que tiene el honor de dirigirse al público las graves faltas que se le imputan, se le hubiera pasado el oficio de cesantía que antecede? ¿Cree igualmente LA CORRESPONDENCIA ó sus redactores, que cometidas dichas graves faltas hubiese salido de Zaragoza sin formación de causa?

¿Que presente una exposición contra los empleados de aquel establecimiento? Contra quien he presentado, no una exposición sino dos, con mas una carta dirigida al ilustrísimo señor director del ramo D. José García Jove, su fecha 6 de julio de 1860, y que con su contestación obra en mi poder, manifestando que en el establecimiento penal de Zaragoza no se daba al desgraciado que gime en los tristes límites del confinamiento la clase y cantidad de menestra que le está señalada en su infortunio, ha sido contra el comandante y mayor de aquella fecha, don Antonio Reguera y Ruiz y D. Gregorio Zambalamberrí, siendo gobernador de la provincia el Sr. D. Fernando de los Rios y Acuña, y no contra todos los empleados, como supone LA CORRESPONDENCIA.

¿Que se me declare la responsabilidad y pena que pudiera caberme, por la que se dice sustracción de los documentos originales unidos a mi primera exposición y con que justifico mis asertos? A esto me contentaré únicamente con manifestarle, que el ayudante D. Félix Gutierrez de Cavedes, en los diferentes destinos que ha desempeñado, ni ha cometido esas faltas graves que dice LA CORRESPONDENCIA, ni menos ha sustraído documentos de ninguna especie; y que mucho menos pudiera creerse en esta ocasión, pues como jefe que era de un establecimiento, inmediatamente responsable de las faltas que en él se cometiesen, necesariamente tenía que recibir las órdenes que sus superiores tuviesen a bien dictar; y que si aquellos mandatos estaban en contraposición con otras reales disposiciones, hay la necesidad que tenía de conservarlas en su poder a fin de cubrir su responsabilidad.

Con respecto a mi presentación en el juzgado de Zaragoza, sepa LA CORRESPONDENCIA que a mí no me sobra tiempo ni dinero para hacer ese viaje; el cual no creo necesario, y si que a los empleados que dejo citados, así como a la dirección de Presidios, en mi concepto es a quienes urge mas que a nadie que se ventilen los hechos.

Dígnese Vd., señor director, insertar el presente comunicado en contestación al sueldo que va, ha puesto en el periódico que dirige, quedando suyo con la mayor consideración su afectísimo S. S. Q. B. S. M. Madrid 28 de junio de 1862.

FÉLIX GUTIERREZ DE CAVEDES.

### DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana.—La Visitación de Nuestra Señora.

Cultos.—Cuarenta Horas en la iglesia del primer monasterio de señoras Salesas Reales, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde solemne reserva.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Borbon y Arapiles.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: señor brigadier coronel de Borbon, D. Antonio Caballero.—Jefe de día: señor comandante capitán de Borbon, D. Juan Fernandez Obispo.—Visita de Hospital: Arapiles.—Recojimiento de provisiones: caballería de Alcántara.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

### ANUNCIOS.

**BOTICA.—SE VENDEN CON EQUI-**dad los efectos de una botica. Dará razón el portero de la casa núm. 8 de la calle de Chinchilla.

**SE VENDE A UN PRECIO SUMA-**mente módico una carretela. Dirigirse a la Carrera de San Gerónimo, núm. 33, cuarto segundo.

**REVOLVERS.—GRAN DEPOSITO** por cuenta de la fábrica de Orbea hermanos, única en su clase: grabados, lisos, plateados y dorados, de 12, 9 y 7 milímetros y dobles movimientos. Precios los de fábrica. Calle de Barcelona, núm. 2, cuarto entresuelo.

**A LOS SEÑORES INGENIEROS Y** empresarios de caminos de hierro.—En la calle Ancha de San Bernardo, núm. 29, cuarto principal, se copian proyectos de ferro-carriles, se hacen estos dibujos con solo los datos del campo y cualesquiera otra clase de trabajos de gabinete. La mucha práctica en estos trabajos por parte de las personas que tienen el honor de anunciarse al público, hará que los dibujos salgan con la mayor lucidez, al mismo tiempo que muy económicos en su precio; de lo que tendrán lugar de convencerse las personas que gusten favorecerles.

**EL PROFESOR ALEMÁN DON FE-**derico Stengel, da lecciones de alemán, francés e inglés; de canto, piano y armonio. Darán razón en su habitación, calle del Barco, núm. 22, cuarto bajo, ó en la relojería de D. F. Gauter, calle de Sevilla, núm. 42.

**GUÍA DEL VIAJERO ESPAÑOL EN** Londres, 1862, por D. M. Ovílo y Otero.—Un opusculo de 84 páginas. Se vende por 4 rs. en las librerías de Baylli-Bailliere, calle del Príncipe, y en la de Guizjarro, calle de Preciados, núm. 5; en París, 43, Rue d'Hauteville, por 2 francos, y en Londres en casa de Hulloway, 244, Strand.

**CLASES PREPARATORIAS PARA** las carreras especiales y colegio de primera enseñanza elemental y superior. Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Calle de Jacometrezo, núm. 2, cuarto segundo.

**A L LEON DE CASTILLA.—MONTE-**ra, 30, (frente de San Luis).—En este establecimiento, sin rival en cuanto a la perfección, elegancia y baratura de todos sus artículos, y con el cual sería en extremo difícil, si no imposible, establecer competencia, quedan todavía 5,000 corsés, los cuales y con el objeto de realizar su importe, se despacharán a precio de fábrica, a 22, 32, 42, 50 y 60 rs., y unos muy superiores, a la emperatriz, a 80 rs. Hay asimismo un surtido tal de miriñiques, que por su variedad en lujo y precios, podemos, sin exageración, calificar del primero en España. De hoy a mañana se reciben magentas grises y blancos, los que se anunciarán para conocimiento del público, los que son muy cómodos para ir en carruaje.

**REVOLVERS EN COMISION.—HAY** un buen surtido de uno de los mejores fabricantes de este género al precio de 195 reales cada uno. Calle del Biombo, núm. 6, cuarto 2.º derecha.

## LA TUTELAR.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado regio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

**JUNTA DE VIJILANCIA.**

- Excmo. señor marqués de Heredia.
- Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administración.
- Sr. D. José Hermenegildo Amiroles, abogado y propietario.
- Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil.
- Ilmo. Sr. D. José de Osorno y Perales, jefe superior de administración.
- Sr. D. Antonio Maria Puig, coronel y cajero general de Ultramar.
- Sr. D. Ciriaco Tejedor, médico.
- Excmo. señor marqués de Monistrol.
- Sr. D. Tomás Lopez de Berges, jefe de administración.
- Sr. D. Guillermo Rolland, banquero.
- Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero civil.
- Sr. D. Juan Stuyck y Llorot, jefe de administración.
- Ilmo. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado.
- Excmo. Sr. D. Juan Antonio Zariategui.
- Sr. D. Francisco Gonzalez Elipse, ex-diputado a Cortes y propietario.
- Sr. D. Joaquin de Jovellar, oficial del ministerio de la Guerra.
- Sr. D. José Soler y Espalter, abogado.
- Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado (vocal secretario).

Director general, D. Pedro Pascual Uragon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 25 DE FEBRERO DE 1862.

CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRICIONES. TITULOS COMPRADOS.

R S 571,620,117      79,789      R S 375,053,000.

LA TUTELAR empezó a devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857 y lleva repartidos los siguientes:

12,894,000 en títulos del 3 por 100 cons. a los 1,881 imponentes que terminaron su compromiso en 1867			
20,479,000 en id.	2,522	id.	en 1858.
37,257,000 en id.	6,971	id.	en 1859.
36,190,000 en id.	6,829	id.	en 1860.
36,350,000 en id.	6,127	id.	en 1861.

143,170,000 en junio.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua y acreditada en España, según se ve por el ligero resumen de su situación en este día, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las cuatro liquidaciones que lleva practicadas y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital, a los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organización de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

En la dirección general establecida en Madrid, calle de Alcalá, número 3, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y explicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.—(Mart.) en el Oficio de esta sociedad.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

Saint-Max que pasaba hablando con el caballero, se quedó sorprendido al ver a Remy mano a mano con el lord cuando lo creía formando parte en la contradanza; observó su profunda tristeza y se estremeció de esperanza.

—Si se habrá emancipado? Si hubiera lastimado a Julieta con alguna declaración inconveniente, bien podía esta haberle obligado a retirarse, y todo estaba explicado.

Y como Saint-Max no tenía ni el medio ni el tiempo de encontrar mejor explicacion se reservó el informarse despues. Por el pronto, el caballero acababa de explicarle sus proyectos relativos a la Revista Universal. Bajo todos conceptos eran admirables. Le ofrecia una posición magnífica, superab honorarios pero...

Pero.—Oh! este pero era terrible; pero se reservaba la dirección, no solo de los fondos, es decir, en materia de administración, si que tambien de redacción: quería ser director absoluto, y no obligase ademas como propietario único por ningún contrato con Saint-Max.

Esta condicion fue debida palma a palma, de todos modos, y bajo los términos mas diversos; con terquedad por una y otra parte, aunque con política y bajo el tono de la mayor estima, consideración y respeto.

Pero, por mas que decía Saint-Max, el caballero no quería concederle ninguna garantía. Su palabra valia por todos los contratos y escrituras del mundo.

Saint-Max alegaba que la primera época de cualquiera publicación, y sobre todo la que iban a emprender, era el periodo mas difícil y penoso para los fundadores, y sobre todo, para el redactor en jefe. Daba a entender que quería pensarse a cubierto de los caprichos del propietario asegurando su posición por cierto número de años.

Pero, hé aquí precisamente lo que rehusaba el caballero. Con toda la cortesania de un hombre del gran mundo, dejaba ver claramente que no cometería la simpleza de consentir en su casa una autoridad independiente de la suya fuese esta quien fuese. En otros términos, se reservaba el derecho de despedir de la noche a la mañana al redactor en jefe y poner otro en su lugar.

—Suponíamos, mi buen amigo, que un día nos hallamos en desacuerdo. Por ejemplo, se representa una ópera que vos juzgais excelente y a mí me parece execrable; vos, redactor en jefe, quisieris elogiarla; yo, director, quiero que sin misericordia se la declare indigna de la crítica.

—Señor caballero, tal disentimiento es imposible.

—Así lo espero; pero, en principio, convendréis en que yo no puedo fundar y sostener a mi costa un órgano donde otro pudiera tener el derecho legal, el derecho positivo e incontestable de emitir una opinion contraria a la mia.

—En nuestro contrato, replicó Saint-Max, os daré el derecho de censura y el de veto.

—Señor mio, volvió a decir sonriendo el caballero, sabed que yo pertenezco al antiguo régimen y que no me gusta nada el sistema constitucional, y en mi casa menos que en parte alguna. Libre sois en rehusar mis proposiciones si las encontráis demasiado absolutas; pero yo así lo quiero; y si ha de ser... ha de ser así. Será una preocupación de mi sistema tal vez; y por lo mismo me atrevería a rogaros que descartéis esta cuestion del contrato. Yo me obligo a fundar la Revista, a hacerla vivir, y a pagar con largueza, pero...

Saint-Max no tuvo mas remedio que ceder. Verdad es que él no podía perder nada y si ganar mucho. Por otra parte, el caballero se presentaba el mas generoso de los propietarios.

—Es ya muy viejo, pensaba el juicioso crítico, y la lucha será muy corta. Por algunos años haré lo que me aconsejaba Virbrum: esconderé mis garras; será imparcial, benigno, hasta manso... Cuando muera el caballero, me encontraré único dueño, y entonces... Porque los herederos no me inquietan. Poquito a poco, y con destreza, ya haré yo que el buen señor me asegure en su testamento la propiedad de nuestra revista.

Para abreviar, quedó acordado que el primer número de la Revista Universal, saldría la semana siguiente. Ya era cosa absolutamente convenida, cuando llegó para el ilustre crítico el momento de bailar con la señora de Voltart, que como sabemos, se llamaba Pelagia Garnetier, cosa que él ignoraba todavía. Saludó, pues, al caballero, y presentó su mano a la petulante provinciana a quien sin embargo encontró encantadora.

Alegre, frívola, risueña, llamándose íntima amiga de Julieta, y a pesar de eso graciosa hasta el no mas allá, confirmó a Saint-Max, al verla tan amable, en la idea de que Remy se encontraba en desgracia. Pero la alegría de Pelagia consistía en que premeditaba darle un pesado chasco.

Cuando se acabó la contradanza, la condujo naturalmente a su sitio. Al llegar dijo a su madre en presencia de la señora de Lenny:

—Mamá, aquí tienes al señor de Saint-Max, a quien has conocido en el Havre. Al mismo tiempo llegaban juntos el señor de Garnetier y su antiguo amigo el caballero

Du-Vernais. Al reconocer el crítico al armador, se creyó metido en un nido de víboras.

—Yolvia a ser el hijo del humilde cajero Garnetier y compañía, el pequeño Saint-Max, el galopin, el mal estudiante del colegio de Bayeux, el chico mimado, el fatuo, que no había querido entrar en el comercio...

Julieta se acercaba con Voltart, su tercera pareja; Remy y Segismundo se adelantaban tambien. Saint-Max, pálido y desconcertado, saludó profundamente y balbuceó algunas frases corteses. Se había quedado cual si estuviese ante la cabeza de Medusa. Pelagia se mordió los labios para contener la risa.

—Esperanzas y temores.

Julieta había bailado sucesivamente con el Segismundo y con Voltart. A uno y a otro le había reconvenido en tono chancero por aquellos grandes misterios que habían hecho del cuadro consabido. Esto era darles a entender que amaba a Remy. Pero para qué ocultarlo si debían estar convencidos de ello? Con todo, se guardó bien de decirles que ella era la poseedora del boulevard; al contrario, conformándose con las intenciones del caballero, abusó de las reticencias mas propias para inducirlos en error.

Así es que el pintor se quedó sobre este punto en la mas completa obscuridad, ó mejor dicho, creyó estar seguro de que Julieta no podía serlo.

Ni Voltart ni Segismundo sabían la época en que las señoras de Lenny habían entrado a formar parte de la familia del caballero; Julieta al hablar con ellos siempre le había llamado su tío; y cuando un día millonario, que nunca ha sido pobre, ama a su prima y a su sobrina, lo bastante para hacerlas participes de su opulencia es inadmisibile que aquellos parientes hayan podido mandigar por las calles públicas.

Las hipótesis de otras veces, de nuevo discutidas, fueron pues relegadas al dominio de lo inverosímil, adonde como todos tenemos mil pruebas, lo cierto elige con frecuencia su domicilio.

Libre ya Remy del obstinado lord Plent, gracias a la testaruda lady Standfield, fué a reunirse con Segismundo, quien tomándole las manos, le dijo con la ternura de un hermano:

—¡Se feliz! te ama! estoy seguro ahora. Y sin embargo, te veo triste!...

Remy pensaba aun en la familia Godot. —Comprendo la causa del dolor que se mezcla a tu alegría, y francamente lo deploro... el caballero Du-Vernais.

—Por su amor, interrumpió Remy, estoy pronto a imponerme cualquier sacrificio! Me haría vacilar acaso, el necio amor propio? No, ya no dudo, estoy resuelto. Lo que siento es haber desconocido la amistad... lo siento mas que nunca...

—Eh! déjate de tonterías... hasta ya de eso. —Me ha contado cuanto dijisteis de mí... Con efecto, dijo Segismundo riendo, no escasamos los elogios; pero no dijimos nada que no fuese cierto: Nuestra tarea era fácil, porque la verdad es que eres el mas honrado y generoso de los hombres.

Y la confidencial conversacion se prolongó sin que Segismundo diera a Remy sobre el famoso cuadro, ninguna noticia que le hiciese conocer la verdad.

—Segun he creído comprender, mi aun mi pobreza será un obstáculo para que me case con ella. Lo que si es indispensable, es que abrace una carrera positiva: es preciso que haga olvidar con mi nueva posición al pobre maestro de piano a quien se asalariaba para hacer bailar.

—Con todo, si llegases a ser un gran compositor, dijo Segismundo afectado con los fatentes pesares de Remy, ¿qué harías?

—Sería siempre un artista; y el tío de la señorita de Lenny no creo que un artista sea un marido conveniente para su sobrina. ¡Oh! ¡soy feliz, Segismundo, muy feliz!... Y sin embargo, sufrí mucho; se me figura que hubiera llegado a hacer alguna cosa grande... Mi sinfonia me habría lanzado, habría trabajado segun mi aptitud y mi gusto... pero no hay que pensar ya en eso. Seria injusto con la Providencia si me quejase hoy... hoy, que he visto el cielo abierto para mí.

En esto estaban los dos amigos, cuando se reunieron al grupo en que Saint-Max hacia la principal figura. —Celebró mucho el volveros a ver, le decía el armador, y en la brillante situación en que os veo. Literato... crítico de gran reputación... ¡Oh! ¡es superbo! Du-Vernais me hablaba en este instante de vos.

—No me atrevo a decidir, añadió Garnetier, si habéis ó no seguido el mejor derrotero. Con todo, apuesto a que mi yerno Voltart, que ocupó precisamente la plaza que os destinaba, hace diez años, no cambia su suerte por vuestra celebridad. Porque despues de todo, lo cierto es que la gloria no tiene nada de positivo... como decíamos hace poco el amigo Du-Vernais y yo. Pero en fin, os doy mi enhorabuena. Habéis hecho